

Croire à la diversité

par Isabelle Bagnoud

La diversité, c'est la richesse de l'humain. L'association «Divers>< Cité», créée à Crans-Montana a pour objectif de promouvoir une culture de la diversité et du dialogue à travers un festival. Avant-goût cet été.

Le premier festival, prévu pour l'été 2009, sera consacré à la Chine.



L'association «Divers>< Cité» a été fondée il y a à peine une année par Marie-Laure Sturm et une poignée de convaincus. Leur ambition? Créer un festival à Crans-Montana qui accueillerait tous les deux ans un pays étranger sur le Haut-Plateau pour croiser les regards, les pratiques et les savoirs d'artistes, de scientifiques, de connaisseurs avec leurs homologues suisses et européens.

L'association «Divers>< Cité», en collaboration avec la Fondation Braillard de Genève et l'équipe de recherche "Dia-logos" de l'EPFL, présente cet été un échantillon du festival prévu en 2009, consacré à la Chine. Des experts suisses et chinois viendront s'entretenir autour des domaines de l'architecture et de l'urbanisme.

La technologie et l'économie réussiront-elles à relever les nombreux défis écologiques qui attendent la planète? La question sera au centre de la première table ronde «Architecture écologique versus urbanisme durable», lundi 4 août à 16 h. Les deuxième et troisième tables rondes, mardi 5 août à 9 h et 14 h se concentreront sur la mobilité des personnes et des biens, qui provoquent de nouvelles concentrations économiques, sociales et culturelles... Les stations touristiques sont en passe de devenir les beaux quartiers du monde, tandis que les brassages culturels pourraient être exploités pour œuvrer à l'émergence d'une culture adaptée aux échanges et aux changements...

D'autres manifestations sont déjà planifiées pour cette rencontre sino-suisse. Projection publique du film «Bird's Nest, Herzog & de Meuron in China» qui raconte la construction du stade olympique de Beijing au cinéma Cinécran. Exposition d'artistes chinois et suisses dans le container «Design2Context», ainsi qu'à l'Hôtel Alpina & Savoy, du 19 juillet au 5 août. Du 21 juillet au 1^{er} août, ateliers pour le bien-être du corps et enfin, samedis 19 et 26 juillet, samedi 2 et mardi 5 août, le festival propose un spectacle «Le conte du dragon», de Wang Fei, joué par l'ensemble «Lu Shan Liondance». Tables rondes, ateliers bien-être et spectacle à l'Hôtel Alpina & Savoy.

The "Divers>< Cité" association was founded barely one year ago by Marie-Laure Sturm and a handful of committed people. Their ambition? To create a festival in Crans-Montana that would welcome a foreign country every two years on the Haut-Plateau in order to exchange the points of view, practices and knowledge of artists, scientists and experts with their Swiss and European homologues. This summer the "Divers>< Cité" association, in collaboration with the Braillard Foundation from Geneva and the "Dia-logos" research team from the EPFL, is presenting a sample of the festival planned for 2009, which will be devoted to China. Swiss and Chinese experts will be coming for discussions centred around architectural and urbanism domains.

Will technology and economy manage to take up the numerous ecological challenges that await the planet? The question will be at the centre of the first round table "Ecological architecture versus sustainable urbanism", Monday 4th August at 4 p.m. The second and third round tables, Tuesday 5th August at 9 a.m. and 2 p.m., will be concentrating on the mobility of people and property, which gives rise to new economic, social and cultural concentrations... Tourist resorts are in the process of becoming the most fashionable areas in the world, while the intermingling of cultures could be exploited in order to work towards the emergence of a culture that is adapted to exchanges and changes...

Some other events have already been programmed for this Sino-Swiss meeting. A public projection of the film "Bird's Nest, Herzog & de Meuron in China", which tells the story of the construction of the Olympic Stadium in Beijing, at the Cinécran cinema. An exhibition of Chinese and Swiss artists in the "Design2Context" container, as well as at the Alpina & Savoy Hotel, from 19th July to 5th August. From 21st July to 1st August, body wellbeing workshops and, finally, on Saturdays 19th and 26th July, Saturday 2nd and Tuesday 5th August, the festival has programmed the show "Le Conte du Dragon", by Wang Fei, performed by the "Lu Shan Liondance" troupe. Round tables, wellbeing workshops and the show at the Alpina & Savoy Hotel.

A Sierre aussi

Du 14 au 18 juillet prochains sont organisés quatre ateliers dans le cadre de l'Académie d'été de l'ECAV sur la «cohabitation des signes», ainsi que trois entretiens et un concert au Château Mercier, avec peut-être François Cheng et sûrement, Jacques Gernet, professeur au Collège de France, André Hurst, ancien recteur de l'Université de Genève et Eric Emery, philosophe des sciences. Le jeudi 17, les «quatuors catai» de Guy Kummer Nicolussi. Entretiens à 18 h 30 et concert à 20 h 30.

Information et inscription pour Sierre et Crans-Montana:

■ www.divers-cite.ch ■ www.ecav.ch ■ www.alpinasavoy.ch
 ■ www.braillard.ch ■ www.dia-logos.org ■ www.crans-montana.ch